
 

 
 

 
 

Sehr geehrte Eltern,  
liebe Schülerinnen und Schüler,  
liebe Freunde der Raabeschule, 
liebe Kolleginnen und Kollegen, 

 
das zweite Halbjahr hat begonnen - mit so vielen Veränderungen im Kollegium wie schon lange nicht mehr! 

Herr Helbsing ï ein Urgestein der Raabeschule ï wurde in den wohlverdienten Ruhestand verabschiedet. Einige 
Lehrkräfte fallen leider krankheitsbedingt länger aus, so dass wir zu deren Vertretung sechs Lehrerinnen 
befristet eingestellt haben: Frau Sabine Sendner (It), Frau Stefanie Kohorst (Fr), Frau Mandy Schrader (Sp), 
Frau Jacqueline Schreiber (Sp), Frau Yvonne Wolff (Bi/Ch/Ph) und Frau Franziska Krause (La/De). 
Glücklicherweise gelang es uns, zudem weitere Lehrkräfte unbefristet einzustellen: Frau Eileen Richter (En/Re) 
und Frau Kira Weise (La/PW) konnten wir nach ihrem Referendariat an der Raabeschule direkt übernehmen. 
Frau Gifhorn-Lorenz (De/Ge, Projektleitung Sprachlernklasse), Frau Malin Schoeneich (Sn/Ge), Frau Anne-
Katrin Preuß (En/Sp), Frau Jana Oppermann (De/WN) und Frau Thier-Englisch (Sprachlernklasse) begrüßen wir 
neu an der Raabeschule. Weiterhin haben Frau Carolin Borrass (EN/Fr) und Frau Laura Garve (Ma/Re) ihren 
Referendardienst an der Raabeschule angetreten. Wir freuen uns über die personelle Verstärkung und heißen 

alle neuen Lehrkräfte herzlich willkommen. 
 
Mit dem neuen Halbjahr haben wir, als erstes Gymnasium in Braunschweig, eine Sprachlernklasse 

eingerichtet, in der mehrheitlich minderjährige unbegleitete Flüchtlinge unterrichtet werden, die alleine aus 
Syrien geflüchtet sind, nachdem sie dort schreckliche Dinge erleben mussten. Für diese Klasse haben wir ein 
erfahrenes Klassenteam zusammengestellt, das versuchen wird, die Kinder möglichst schnell in die Schule und 
einen normalen Alltag einzugliedern. Es ist uns weiterhin gelungen, für diese Klasse Tablets anzuschaffen, die 
das individuell ganz unterschiedliche Lernen (bedingt durch Alter, Spracherfahrung, Herkunftsland) begünstigen 
und viele Möglichkeiten der Differenzierung bieten (Wörterbücher, Tutorials, Lernprogramme). 
 

Zu diesem Halbjahr ebenfalls neu eingetroffen ist weiteres Mobiliar ï mehr dazu unten. 
 

Diese vielen Veränderungen fielen zeitlich und organisatorisch zusammen mit einigen Veranstaltungen im 
Januar: Unser Neujahrsempfang, der Winderabend, war mit seinem neuen Programm ein erfolgreicher 

Jahresbeginn. Die Mélange des Abiturjahrgangs zeigte vielfältige kulturelle Höhepunkte. Das hohe Niveau des 
Mini-Musicals in Stöckheim ist beachtlich gewesen, so dass beide Vorstellungen ein großer Erfolg waren. Die 
dritte Lesenacht ï der Leserausch ï begeisterte wieder über 130 Schülerinnen und Schüler in Stöckheim. 
Zwei Absolventen unserer Leistungskurse Kunst stellen derzeit im Rahmen der Begabtenförderung ARTist 

unter der Leitung von Herrn Jürgen B. Kuck in der Friedenskapelle aus. Ein Besuch ist äußerst lohnend, finden 
Sie dazu weitere Informationen weiter unten. Ein neues Angebot im AG-Bereich wird ebenfalls weiter unten noch 
vorgestellt: ein prominenter Profi-Musiker, Heinrich Schiffers aus der Band Ă2RaumWohnungñ, bietet 
Instrumentalunterricht für unsere Schüler*innen an und hat sich der Schülerschaft im letzten Forum am 
25.01.16 schon in beeindruckender Weise musikalisch vorgestellt. 
 
Ich bin immer wieder erstaunt über die Vielfalt, Dichte und Qualität der Veranstaltungen, die von unserer 
engagierten Lehrer- wie Schülerschaft, unseren Mitarbeiter*innen und den Eltern getragen werden. Bis zu den 
Osterferien liegen auch schon wieder verschiedene Termine, die es lohnt, vorzumerken: Der 
Themenelternabend am 18. Februar zum Thema ĂPubertªtñ, der zweite Elternsprechtag am 04. März 2016, 
die Raaberunde am 13. März sowie natürlich unser Musical ĂDas Meerñ, dessen Premiere am 11. März 
stattfindet. Der Vorverkauf startet am 15. Februar. Wir freuen uns, Euch und Sie bei einer der Veranstaltungen 

zu treffen. 
 

Ihre/Eure 

 
 



 

 
 

 

Neue Kollegin: Frau Preuß 
Anne-Katrin Preuß 

Mein Name ist Anne-Katrin Preuß und ich freue mich, ab diesem Schulhalbjahr an 
der Raabeschule die Fächer Englisch und Sport zu unterrichten. Nachdem es mich 
zum Studium nach Halle/Saale gezogen hat, konnte ich zwei Semester in 
Albuquerque/New Mexico studieren. Nach meinem ersten Staatsexamen hatte ich 
die Gelegenheit, als Fremdsprachenassistentin in Neuseeland zu arbeiten. 2014 
bin ich dann nach Braunschweig gezogen und habe mein Referendariat am 
Gymnasium Kleine Burg absolviert. Ich freue mich sehr, in Braunschweig zu 
bleiben und bin auf die neuen Aufgaben, Schüler und Kollegen gespannt. 
 

 

Neue Kollegin: Frau Schoeneich  
Malin Schoeneich 
 

Mein Name ist Malin Schoeneich. Ich freue mich, dass ich seit Februar 2016 als 
Lehrerin an der Raabeschule mit den Fächern Spanisch und Geschichte 
unterrichte. Ich komme ursprünglich aus Hamburg. Dort, aber auch in Spanien 
und Mexiko, habe ich studiert. In Mexiko habe ich auch erste 
Unterrichtserfahrungen sammeln dürfen. Anschließend habe ich mein 
Referendariat in Hannover absolviert. Nachdem ich das letzte Halbjahr an einer 
Schule in freier Trägerschaft in Wolfsburg gearbeitet habe, freue ich mich auf die 
Raabeschülerinnen und -schüler und die Raabekolleginnen und -kollegen hier in 
Braunschweig. 
 

 

Neue Kollegin: Frau Oppermann  
Jana Oppermann 
 

Hallo liebes Gymnasium Raabeschule, mein Name ist Jana Oppermann und ich 
unterrichte die Fächer Deutsch und Werte und Normen. Nachdem ich in Hannover 
studiert und mein Referendariat in Peine verbracht habe, heißt die nächste 
Station nun Braunschweig. Ich wohne nicht weit weg, nämlich in Wolfenbüttel, 
durch das ich in meiner Freizeit am liebsten mit dem Hund spaziere, wenn ich 
nicht gerade einen neuen Krimi lese. Ich freue ich mich nun auf die neuen 
Kollegen und Raabeschüler. Erst einmal werde ich allerdings noch nicht meine 
ganze Zeit im Heidberg verbringen, da ich mit einigen Stunden an eine Realschule 
abgeordnet bin. Ich hoffe aber sowohl hier als dort auf viele tolle neue 
Erfahrungen im Unterricht und darüber hinaus! 
 

 
Neue Kollegin: Frau Sander  
Bettina Sander 
 

Meine Name ist Bettina Sander und ich unterrichte die Fächer Musik und Italienisch. Zuvor war ich an einer 
Schule in Wolfsburg und freue mich nun sehr auf meine Tätigkeit an der Raabeschule. Besonders spannend 
ist für mich die lange Tradition des Schulmusicals, bei dem ich ab dem kommenden Schuljahr mitarbeiten 
werde. 
Momentan bin ich noch in Elternzeit und nur mit einer geringen Stundenzahl anwesend, sodass mich einige 
noch nicht kennenlernen konnten. Dennoch möchte ich mich schon jetzt bei meinen KollegInnen für den 
offenen, herzlichen und hilfsbereiten Empfang bedanken. Ich hatte dadurch einen sehr angenehmen Start 
an der Raabeschule. 
 

 



 

 
 

 
Neue Kollegin: Frau Thier-Englisch  
Marianne Thier-Englisch 
 

Mein Name ist Marianne Thier-Englisch, bin gerade 60 geworden und gehe 
langsam der Pensionierung entgegen ... nach 37 Dienstjahren ... Meine 
Studienfächer waren Deutsch und Biologie, unterrichtet habe ich an 
Hauptschulen auch Englisch, Mathematik und Wirtschaft .  Seit 1990 war ich am 
Schulzentrum Heidberg mit der Betreuung und DaZ-Schulung von Migranten 
betraut. Wir hatten zunächst eine Klasse für russische Kinder und Jugendliche 
aller Altersstufen und Bildungsniveaus. Bis zur Umwandlung der HS und RS in 
die heutige IGS habe ich viele hundert Schüler/innen aus der ganzen Welt 
kennen- und schätzen gelernt. Ab 2011 durfte ich in Hamburg noch ein 
Aufbaustudium DaZ besuchen. Mein großer Wunsch war immer, eine 
Sprachlernklasse an einem Gymnasium zu begleiten. Das soll nun möglich 
werden. Privat bin ich auch interkulturell unterwegs. Theater passiv und aktiv. Musik der Welt. Bücher, 
Bücher, Bücher. Reisen, oft mit meiner Tochter Nora (16), in Herkunftsländer meiner Schüler/innen und in 
die USA. Ich freue mich auf dieses neue Abenteuer im Bereich DaZ und auf gute Zusammenarbeit. 
 

 
Neue Referendarin: Frau Borras  
Carolin Borras 
 

Hallo, bonjour und hello! Mein Name ist Carolin Borrass  und ich beginne zum 
1. Februar 2016 mein Referendariat an der Raabeschule. Ich habe die Fächer 
Französisch und Englisch in Münster studiert. Da ich ursprünglich aus 
Helmstedt komme und viele meiner Freunde und Verwandten im Raum 
Braunschweig wohnen, freue ich mich sehr, mein Referendariat hier absolvieren 
zu dürfen. Die nächsten eineinhalb Jahre verbinde ich mit vielen neuen 
Herausforderungen, Erfahrungen und Aufgaben, die ich mit Spannung erwarte. 
Ich hoffe, dass ich den Schülerinnen und Schülern meine Begeisterung für die 
französische und englische Sprache weitergeben kann und freue mich auf eine 
gute Zusammenarbeit und einen regen Austausch mit allen Beteiligten der 
Raabeschule. 
 

 
Neue Referendarin: Frau Garve 
Laura Garve 
 

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Eltern,  
mein Name ist Laura Garve und ich beginne im Februar 2016 den zweiten Teil 
meiner Ausbildung zur Mathematik- und Religionslehrerin an der Raabeschule. 
Ursprünglich stamme ich aus dem Raum Hildesheim und habe anschließend in 
Göttingen studiert. Nun freue ich mich darauf, die Schule aus dem Blickwinkel 
einer Lehrkraft kennen zu lernen sowie die Stadt Braunschweig als neue 
Heimat zu erkunden. Ich hoffe auf eine gute Zusammenarbeit, viele neue 
Erfahrungen und spannende (Unterrichts-) Stunden mit Euch und Ihnen.  
 

 

Neuanschaffungen ς neue Softboxen für Film- und Fotoaufnahmen 
Harald Burgdorf 
 

Durch eine Initiative  unseres Schülerrates (insbesondere Alexander Prochnow) haben wir über den 
Förderverein zwei Speziallampen mit Stativ angeschafft, die als Beleuchtung bei Filmaufnahmen oder beim 
Fotografieren eingesetzt werden können und bei Herrn Büsing im Büro des Schulassistenten ausgeliehen 
werden können. 

 



 

 
 

 
Neuanschaffungen ς modernste Ausstattung der Raabeschule 
Tobias Paetzold 
 

Es ist uns in den letzten Jahren gelungen, alle 
Klassenräume mit neuen hellen Tischen und 
robusten ergonomischen Stühlen auszustatten. 
Teilweise konnten auch schon die alten 
Schränke und Regale ersetzt werden, weitere 
werden in nächster Zeit ausgetauscht. Damit ist 
das Mobiliar der Raabeschule auf einem 
modernen Stand, der so das letzte Mal vor vielen 
Jahrzehnten existierte. Zusammen mit der 
Sanierung der Gebäude in den letzten Jahren ist 
die Raabeschule somit äußerst gut und modern 
ausgerüstet! Wir freuen uns, in einer solchen 
Umgebung lehren und lernen zu können. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                       

 

Eindrücke vom Mini-Musical 
Carmen Nasse, Bilder Claudia Schwarzlose 

Wie bereits im letzten Schuljahr haben die Chor-AG 
und die Theater-AG mit der Unterstützung der 
Technik-AG ein Musiktheaterstück auf die Beine 
gestellt, dass äußerst unterhaltsam und mit 
musikalischen Einlagen auf hohem Niveau gestaltet 
war. Die Darsteller nahmen das Publikum mit nach 
England auf die Familienresidenz der Familie 
Canterville. Doch dort ging nicht alles mit rechten 
Dingen zu, Gespenster machten den neuen 
Hausbesitzern aus Amerika das Leben schwer. Die 
Amerikaner allerdings zeigten wenig Respekt vor 
den altehrwürdigen Spukgestalten und so begann 
ein humorvolles Ringen darum, wer die Oberhand 
auf Canterville behalten sollte. Doch natürlich gab es 
am Ende ein Happy End!  

 

Sowohl die Premiere am Samstag, den 23. Januar 2016 um 19.00 Uhr in der 
Aula der Raabeschule Stöckheim, als auch die Schülervorstellung im Rahmen 
der Forums vor den Ferien fanden vor vollem Haus statt. Die Schulleitung 
bedankt sich für die großzügigen Spenden am Premierenabend und freut sich 
schon auf das nächste Mini-Musical! 

 



 

 
 

 

3. Lesenacht mit spannenden und ausgebuchten Vorlesungen  

Jana Oppermann 

 

Am 26. Januar befanden sich die Raabeschüler 
der 5. bis 7. Klassen während des mittlerweile 
dritten Vorleseabends wieder im „Leserausch“.  

Die Klassenräume in Stöckheim verwandelten sich in kuschlige 
Lesehöhlen, in denen man spannenden und lustigen Geschichten 
lauschen konnte – von Sherlock Holmes Abenteuern bis hin zu Tipps, 
„Wie man seine voll peinlichen Eltern erträgt“. Dank des Engagements 
vieler Eltern, Schüler und Lehrer unter der Leitung von Herrn 
Paetzold wurde es ein toller Abend mit leckeren Snacks und einem 
musikalischen Abschluss durch Pauline und Tom. Angeboten wurden 
alle vorgelesenen Bücher auch durch die Buchhandlung 
„Bücherwurm“. Wir freuen uns bereits auf den nächsten „Leserausch“ 
– vielleicht sind Sie/bist Du dann ja auch dabei! 
 

 
Ganztagsprogramm ς Angebot vom Profimusiker Schiffers 
Heinrich Schiffers 

 

Heinrich Schiffers bietet ab jetzt Instrumentalunterricht an der Raabeschule an. 
 
Heinrich studierte Konzertgitarre und Pädagogik an der HfM Hanns Eisler in Berlin. Seit 2006 ist er 
Gitarrist der Band 2Raumwohnung  mit Inga Humpe (36 Grad, Wir trafen uns in einem Garten...). 
Tourneen führten ihn durch Deutschland, Österreich, Schweiz, Luxemburg, China und Südafrika. Für dieses 
Jahr ist eine Asien Tour in Planung. Derzeit arbeitet er mit 2Raumwohnung am nächsten Studioalbum. 
 
An der Raabeschule bietet Heinrich Unterricht für Konzertgitarre und Egitarre, aber auch für seine 
Nebeninstrumente Ebass, Schlagzeug / Percussion und Saxophon an. Es spielt keine Rolle, ob jemand 
Anfänger oder fortgeschritten ist. Heinrich wird sein Bestes geben, um die Schülerin / den Schüler auf dem 
Instrument weiter zu bringen. 
 
Da Heinrich freischaffender Musiker/Pädagoge ist kann der Unterricht leider nicht kostenlos angeboten 
werden. 
 
Preise : 
Für 30 min Einzelunterricht 70 Euro pro Monat 
Für 45 min Einzelunterricht 92 Euro pro Monat 
Für 45 min 2er Gruppe 60 Euro  pro Monat 
 
Eine Probestunde ist kostenlos!  
 

 



 

 
 

 

Rückblick Neujahrsempfang - Winterabend 
Tobias Paetzold, Bilder Claudia Schwarzlose 

 
  
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 

 

Gute Stimmung, 
kulinarische Spezialitäten 
aus Franken und der restlichen Welt, Plätzchen 
backen, Punsch trinken, intensive Raterunde, 
Quizshow, Kräftemessen mit der Schulleitung, 
Mitfiebern, Teams unterstützen, gemütliches 
Beisammensein, alte Bekannte treffen und neue 
Gesichter kennenlernen, Vernissage, Kunst - und 
+ÕÌÔÕÒÆÏÒÕÍȟ ȣ 

Unter all diesen Schlagwörten könnte der Winterabend, 
unser diesjähriger Neujahrsempfang stehen und diese 
Aufzählung ist garantiert noch nicht vollständig, so 
vielfältig war dieser Freitagnachmittag. Der Neujahrs-
empfang in neuem Gewand ist erstaunlich gut 
angekommen, so dass sich die Planungsgruppe schon auf 
die Gestaltung des nächsten Winterabends freut. 

Letztendlich ist das Schulleitungsteam im 
Quiz zwar bis zur finalen Frage (eine 
Schätzfrage) gekommen, musste sich dann 
aber einem Team aus Schüler*innen und 
Lehrerinnen geschlagen geben. Eine tolle 
Leistung aller Teams, insbesondere des 
Gewinnerteams: Annie Döring 6G4, Tessa 
Horenburger 10G4, Ali Idris 11Wf, Frau 
Langner, Frau Weise. 

Die in diesem Team vertretenen Klassen 
haben somit jeweils einen Wandertag 
gewonnen – herzlichen Glückwunsch. 
 
 

 



 

 
 

 

Impressionen von der Mélange des Abiturjahrgangs 
Tobias Paetzold, Bilder Claudia Schwarzlose 
 

Die Mélange ist eine vom jeweiligen 
Abiturjahrgang organisierte und 
großteils auch inhaltlich gefüllte 
Kulturveranstaltung, die traditionell zu 
Jahresbeginn stattfindet und über ihre 
Erlöse den Abiball des Jahrgangs mit 
vorfinanziert. Wie auch in den letzten 
Jahren präsentierten die Abiturienten 
auf dieser Mélange eine Vielzahl an 
kulturellen Eindrücken: Gesang, 
Rockband, Tanz, Poesie, Jonglage,… und 
gestaltete so einen bunten und 
kurzweiligen Abend.  

 

 
 



 

 
 

 

Talentförderung ARTist ς !ƪǘǳŜƭƭŜ !ǳǎǎǘŜƭƭǳƴƎΥ αYǊƛŜƎǎ±ŜǊƪƭŅǊǳƴƎά 
Jürgen Kuck 
 

Ein zentrales Reformprogramm des Niedersächsischen Kultusministeriums ist die Förderung von 
hochbegabten Kindern und Jugendlichen. Für das Fach Kunst wurde im Jahr 2006 die Förderung installiert. 
Seitdem treffen sich einmal im Monat an einem Samstag Schülerinnen und Schüler, die im Fach Kunst 
außergewöhnliche Begabungen und besonderes Interesse zeigen. Das Angebot erhielt den Namen 
"Talentförderung ARTist" und gilt für Gymnasien und Gesamtschulen in Braunschweig, Wolfsburg und 
Umgebung. 
Lehrbeauftragte sind derzeit: Jürgen Bernhard Kuck von der Raabeschule, Ulrich Kuttig, Silke Lask, 
Katharina Steinmetz.  
In der Ausstellung "KriegsVerklärung - Künstlerische Arbeiten zu 100 Jahren Krieg" stellen 20 
Teilnehmer*innen der Talentförderung ARTist ihre künstlerischen Arbeiten Bilder aus, darunter auch 
Franziska Breitkopf (LK 11) und Daniel Stanikowski (LK 12) vom Gymnasium Raabeschule.  

 
 
 
 
 
Ausstellungsdauer:  
4. 2. -6. 3. 2016;  
 
Öffnungszeiten:  
Dienstag 10 – 12 h, 
Donnerstag 15 – 18 h 
und nach telefonischer 
Absprache: 
0531/373305 oder 
0531/347152) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

In der Friedenskapelle werden grafische Arbeiten zu Bildpostkarten, Fotografien und Kunstwerken gezeigt, 
die sich mit dem Ersten Weltkrieg auseinandersetzen. Ein zweiter Schwerpunkt ist die Auseinandersetzung 
mit aktuellen Bildern von Krieg, Flucht und Vertreibung. 
Die künstlerischen Arbeiten der ARTisten sind einbezogen in großformatige Acrylgemälde zum Zweiten 
Weltkrieg, die als "Bilder gegen das Vergessen" 1998 bis 2001 von Leistungskursen des Gymnasiums 
Raabeschule gemalt wurden und seither als Dauerausstellung in der Friedenskapelle hängen. 
 

 
 



 

 
 

 

Raaberunde ς Schule mitgestalten 
Förderverein und Schulleitung 

 
 



 

 
 

 

¢ƘŜƳŜƴŜƭǘŜǊƴŀōŜƴŘ αtǳōŜǊǘŅǘά ƛƳ CŜōǊǳŀǊ 
Arbeitskreis Themenelternabend 

 

 


